
 

 

Niederschrift 
über die Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Tönning 

am 10.05.2022 im Packhaus Tönning 
 
Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 20:34 Uhr 
 
Teilnehmer: 
1. Bürgervorsteher Jan Diekmann 
2. Stadtvertreter Friedrich Busch 
3. Stadtvertreter Andreas Gülck 
4. Stadtvertreter Sascha Halupka (ab 19:30 Uhr)  
5. Stadtvertreter Helge Harder 
6. Stadtvertreterin Elisabeth Hinrichs 
7. Stadtvertreter Rickmer Jensen  
8. Stadtvertreter Sascha Peters 
9. Stadtvertreter Helge Prielipp 
10. Stadtvertreter Hans-Joachim Teegen 
11. Stadtvertreter Peter Tetzlaff 
12. Stadtvertreter Uwe Wrigge 

 
 
nicht anwesend: 
Stadtvertreter Martin Hansen 
Stadtvertreter Jacob Peters  
Stadtvertreter Maik Peters  
Stadtvertreterin Mery Ebsen  
Stadtvertreter Jörg Rombach-Domeyer  
 
Von der Verwaltung: 
Bürgermeisterin Dorothe Klömmer 
Tanja Wendt, Protokollführerin 
 
 
Vor Aufruf des TOP 1 findet eine Schweigeminute zu Ehren des kürzlich verstorbenen 
ehemaligen Stadtvertreters Jürgen Ziegert statt. 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden sowie Feststellung der 

Beschlussfähigkeit  
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Beschluss über die Festlegung der Tagesordnungspunkte, die in nichtöffentlicher 
Sitzung beraten werden sollen  
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, erklärt, die Verwaltung schlage vor, die 
Tagesordnungspunkte 11 bis 15 in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten. 
 
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, lässt über den Vorschlag der Verwaltung 
abstimmen.  
Die Zustimmung erfolgt einstimmig. 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

Tagesordnung: 
öffentliche Sitzung 
1. Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Beschluss über die Festlegung der Tagesordnungspunkte, die in nichtöffentlicher Sitzung 

beraten werden sollen 
3. Bekanntgabe der Beschlüsse, die in der letzten Sitzung der Stadtvertretung am 28.03.2022 

in nichtöffentlicher Sitzung beraten wurden 
4. Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung der Stadtvertretung am 28.03.2022 
5. Einwohnerfragestunde  
6. Bericht der Bürgermeisterin/Verwaltung  
7. Förderung der integrierten ländlichen Entwicklung in Schleswig-Holstein - AktivRegion 

Südliches Nordfriesland - Kofinanzierung der ELER-Förderung 2023 - 2029 
8. Anregungen und Beschwerden 
9. aktuelle Fragestunde 
10. Anträge und Eingaben 
 
Es ist vorgesehen, die folgenden Tagesordnungspunkte in nichtöffentlicher Sitzung zu 
behandeln: 
 
11. Rechts- und Vertragsangelegenheiten 
12. Grundstücksangelegenheiten 

Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Vorvertrages im 
Zusammenhang mit einem Gewerbegrundstück  

13. Personalangelegenheiten 
14. Stundung, Niederschlagung und Erlass 
15. Verschiedenes  
 
3. Bekanntgabe der Beschlüsse, die in der letzten Sitzung der Stadtvertretung am 

28.03.2022 in nichtöffentlicher Sitzung beraten wurden 
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, stellt fest, dass das Sitzungsprotokoll der 
letzten Sitzung der Stadtvertretung am 28.03.2022 noch nicht vorliegt. Die Bekanntgabe 
der Beschlüsse soll – falls erforderlich – in der nächsten Stadtvertretersitzung erfolgen.  
 

4. Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung der Stadtvertretung am 28.03.2022 
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, erklärt, dass Einwendungen nicht erhoben 
werden können, da das Sitzungsprotokoll zu der letzten Sitzung der Stadtvertretung noch 
nicht vorliegt.  
 

5. Einwohnerfragestunde 
Bei Aufruf des Tagesordnungspunktes sind 3 Personen anwesend. Seitens der 
anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner werden keine Fragen gestellt. 
 

6. Bericht der Bürgermeisterin/Verwaltung 
a) Frau Klömmer teilt mit, dass die neue Stadtmanagerin, Frau Inga Petersen, ihre Arbeit 

aufgenommen hat und sich alsbald auch den Stadtvertreterinnen und Stadtvertretern 
vorstellen werde. 

b) Frau Klömmer berichtet, dass sich der Förderantrag Bahnhofsumfeld nach Mitteilung 
des NAH.SH in der Prüfung befinde. Aller Voraussicht nach werde der Nordbereich 
gefördert.  

c) Der Sanierungsträgervertrag stehe vor dem Abschluss und die Vorstellung des 
Sanierungsträgers GOS werde aller Voraussicht nach im nächsten Bau-, Umwelt- und 
Verkehrsausschuss erfolgen. 

d) Frau Klömmer erklärt, dass dem Maßnahmenplan 2022 Sanierungsgebiet „Innenstadt“ 
grundsätzlich zugestimmt worden sei, wobei die Maßnahmen Marktplatz, 
Schlossgarten und Gestaltungshandbuch zusammengefasst werden. Der 



 

 

Freiraumplanerische Wettbewerb werde durch den Sanierungsträger vorbereitet. Die 
endgültige Zustimmung des MILIG erfolge nach Vorlage Ablaufplanung. 

e) Frau Klömmer informiert über die Infoveranstaltung zur neuen Geschäftsordnung, die 
am 05.05.2022 stattgefunden habe und erklärte, dies sei eine gelungene Veranstaltung 
gewesen. 

f) Die Bürgermeisterin informiert über den Abschluss eines Kooperationsvertrages zur 
Durchführung von Ausschreibungsverfahren im Baubereich mit der GMSH und erklärt, 
dass in Zukunft auch VOL-Verfahren mit größerem Kostenvolumen von dort betreut 
werden. 

g) Frau Klömmer informiert, dass im Bereich der Offenen Ganztagsschule derzeit seitens 
des Bauamtes das Leistungsverzeichnis erstellt wird.  

h) Im Zusammenhang mit dem Ausbau des ADS Kindergartens werde es eine erhebliche 
Kostensteigerung geben, so Frau Klömmer. Dies liege unter anderem auch darin 
begründet, dass es zurzeit in allen Bereichen erhebliche Kostensteigerungen gebe. Es 
wird geprüft, ob diese Mittel entweder durch einen Nachtragshaushalt 2022 zur 
Verfügung gestellt oder im Haushalt 2023 erfasst werden. 

i) Gleiches gelte, so Frau Klömmer, für das Projekt Neubau der Brücke über die 
Norderbootfahrt zur Anbindung des Baugebiets Paul-Dölz-Straße an die Gardinger 
Chaussee. Nach Vorliegen des Ausschreibungsergebnisses kommt es auch hier zu 
einer erheblichen Kostensteigerung in Höhe von ca. 0,6 Mio. €. Die erforderlichen Mittel 
müssen entweder im Rahmen eines Nachtragshaushalts 2022 oder im Haushalt 2023 
zur Verfügung gestellt werden. Diesbezüglich findet derzeit eine Prüfung statt. 

j) Frau Klömmer teilt den Sachstand bezüglich der Anzahl der aus der Ukraine bislang 
geflüchteten Menschen mit. Es handelt sich um 108 Personen. Nicht berücksichtigt 
hierbei sind Personen, die in privaten Haushalten untergekommen seien. Aller 
Voraussicht nach werden in Kürze die Notunterkünfte der Kreise aufgelöst werden.  

k) Frau Klömmer berichtet über die Gespräche mit dem Amt Eiderstedt hinsichtlich des 
Radweges Olversum-Tönning und teilt mit, dass hier noch auf weitere Unterlagen 
seitens des Amtes gewartet werde. Es soll zum nächsten Bau-, Umwelt- und 
Verkehrsausschuss eine Beratung und ggf. Beschlussfassung erfolgen. 

l) Frau Klömmer weist auf den CoCreation Day, der am 13.05.2022 stattfindet, hin, 
erläutert, worum es hierbei geht, und bittet um rege Beteiligung.  

 
7. Förderung der integrierten ländlichen Entwicklung in Schleswig-Holstein – 

AktivRegion Südliches Nordfriesland – Kofinanzierung der ELER-Förderung 
2023-2029 
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, erläutert den Sachverhalt anhand der 
Vorlage der Verwaltung. Rückfragen hierzu gibt es nicht.  
 
Beschluss: 
Die Stadtvertretung beschließt weiterhin Teil der Gebietskulisse der LAG AktivRegion 
Südliches Nordfriesland e. V. im Rahmen der ELER-Förderung (2023-2029) zu bleiben 
und die hierzu gemeinsam mit den weiteren Akteuren erarbeitete integrierte 
Entwicklungsstrategie aktiv umzusetzen. Die Stadt Tönning beteiligt sich an der 
Bereitstellung der öffentlichen Kofinanzierungsmittel für den Förderzeitraum 2023-
2029 in Höhe von insgesamt 48.457,52 EUR, verteilt auf die einzelnen Haushaltsjahre 
entsprechend der Vorlage. Die Zusage steht unter dem Vorbehalt des jeweiligen 
Haushaltsbeschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis 
gesetzliche Zahl der Mitglieder der Stadtvertretung  17 
davon anwesend      12 
Ja-Stimmen       12 
Nein-Stimmen       keine 
Stimmenthaltungen      keine 
 



 

 

8. Anregungen und Beschwerden 
Es werden keine Anregungen gegeben und keine Beschwerden vorgetragen. 
 

9. aktuelle Fragestunde 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 

10. Anträge und Eingaben 
Der Vorsitzende, Bürgervorsteher Diekmann, erklärt, dass keine Anträge bzw. 
Eingaben vorliegen. 
 

Bürgervorsteher Diekmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:37 Uhr. 
 
nichtöffentlicher Teil der Sitzung 
 


